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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
ESTE JUEVES ARRANCA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2020-2021. Todo está listo, nos dicen, para que la 
autoridad dé el banderazo de arranque al proceso electoral 2020-2021, que llevará a los queretanos a elegir 
gobernador, presidentes municipales junto con sus cuerpos colegiados de regidores y también 25 diputados 
locales. Este jueves 22 de octubre, nos indican, es la fecha que determinó el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) para iniciar sus trabajos de organización y logística, que deberán concluir con la elección en el 
primer domingo de junio de 2021. En este proceso, nos recuerdan, podrán participar 11 diferentes fuerzas 
políticas. (EUQ 2) 
 
SESIÓN DEL CONSEJO GENERAL 
 
COORDINACIÓN DEL IEEQ CON AUTORIDADES Y ORGANIZACIONES PARA EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 
2020-2021 
Con motivo del inicio del Proceso Electoral Local 2020-2021, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) 
celebrará convenios de colaboración con diversas autoridades y organizaciones que, en el ámbito de su 
competencia, contribuyan al adecuado desarrollo del proceso comicial en la entidad. En sesión extraordinaria del 
órgano superior de dirección, se autorizó a la persona titular de la Secretaría Ejecutiva para que suscriba los 
instrumentos jurídicos necesarios con autoridades del ámbito federal, local o municipal, instituciones electorales y 
organizaciones de la sociedad civil.  Entre otros convenios, se encuentran los relativos a la coordinación y 
colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), con los 18 Ayuntamientos del Estado de Querétaro, así como 
para el apoyo y colaboración en materia de seguridad pública durante el proceso electoral local. Por otra parte, el 
Consejo General designó a Uriel Iván Chávez Aguilar y a María Eugenia Cervantes Cantera, como titulares de la 
Coordinación Jurídica y de la Coordinación de Instrucción Procesal del IEEQ, respectivamente.  Lo anterior, 
conforme a los dictámenes emitidos por la Comisión Transitoria encargada de llevar a cabo el procedimiento para 
la designación del funcionariado del Instituto, con relación a la propuesta que realizó el Consejero Presidente, 
Gerardo Romero Altamirano.  El Consejero Presidente, el Consejero Daniel Dorantes Guerra y las Consejeras María 
Pérez Cepeda y Rosa Martha Gómez Cervantes, destacaron el cumplimiento del procedimiento establecido en el 
Reglamento de Elecciones del INE para ambos nombramientos, el cual incluyó la verificación de expedientes, 
valoración curricular y entrevistas.  Asimismo, señalaron que ambas personas cumplen con los requisitos legales, 
las calidades académicas, personales y profesionales para desempeñar sus nuevas funciones conforme a los 
principios que rigen la materia electoral.  En la sesión virtual también participaron la Consejera Karla Isabel Olvera 
Moreno, los Consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa; el Encargado de 
Despacho de la Secretaría Ejecutiva, Carlos Alejandro Pérez Espíndola, así como las siguientes representaciones: 
Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), José de Jesús Acosta Talamantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jorge Alberto 
Llamas Blanco de Movimiento Ciudadano (MC), Ricardo Astudillo Suárez del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), Susana Rocío Rojas Rodríguez de Morena, Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Ma. 
Concepción Herrera Martínez de Querétaro Independiente (QI) y Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido 
Encuentro Solidario (PES). 
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https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-celebra-convenios-con-instituciones-5914540.html 
 
https://radioformulaqueretaro.com/el-ieeq-firmara-convenios-rumbo-al-proceso-electoral/ 
 
https://informativodequeretaro.com/coordinacion-del-ieeq-con-autoridades-y-organizaciones-para-el-proceso-
electoral-local-2020-2021/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/ieeq-autoridades-y-organizaciones-se-coordinan-para-el-proceso-electoral/ 
 
https://almomento-queretaro.com/2020/10/20/coordinacion-del-ieeq-con-autoridades-y-organizaciones-para-
el-proceso-electoral-local-2020-2021/ 
 
http://www.sinpermisoqro.mx/?p=11749 
 
https://www.queretarotv.com/coordinacion-del-ieeq-con-autoridades-y-organizaciones-para-el-proceso-
electoral-local-2020-2021/ 
 
DESIGNAN A TITULARES DE COORDINACIÓN JURÍDICA Y COORDINACIÓN PROCESAL DEL IEEQ 
Por Andy Martínez 
En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) designó a los 
titulares de la Coordinación Jurídica e Instrucción Procesal. Esto de cara al inicio del proceso electoral 2020-2021. 
Por tal razón, se designó a Uriel Ivan Chávez Aguilar, como titular de la Coordinación Jurídica y a María Eugenia 
Cervantes Cantera, como titular de la Coordinación de Instrucción Procesal. En este marco, también se aprobó la 
suscripción de los instrumentos jurídicos necesarios en el proceso electoral 2020-2021. 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/designan-a-titulares-de-coordinacion-juridica-y-coordinacion-procesal-del-
ieeq/ 
 
OTORGA IEEQ NUEVOS NOMBRAMIENTOS PREVIO AL ARRANQUE DEL PROCESO ELECTORAL EN 
QUERÉTARO 
Por Paulina Rosales 
El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) nombró a María Eugenia Cervantes Cantera como titular de la 
coordinación de instrucción procesal y a Uriel Chávez Aguilar como titular de la coordinación jurídica del órgano 
electoral local. En sesión extraordinaria, la consejera electoral María Pérez Cepeda expuso que estos 
nombramientos se realizaron apegados al reglamento de elecciones sobre la elección del funcionario del instituto. 
“Tuvimos por parte de las consejeras y consejeros que integramos este instituto electoral, a la vista, el expediente 
de las propuestas realizadas por el consejero presidente”, abundó al señalar que se realizaron entrevistas a los 
aspirantes para verificar su idoneidad en su perfil. La consejera electoral Rosa Martha Gómez Cervantes agregó 
que las propuestas que se presentaron ante el IEEQ fueron acordes a las necesidades de las áreas y señaló que los 
perfiles cumplen con los requisitos y experiencia. Además, el IEEQ autorizó, con siete votos a favor, la suscripción 
de los instrumentos jurídicos necesarios para el proceso electoral 2020-2021, el cual arranca este mes de octubre. 
 
https://codiceinformativo.com/2020/10/otorga-ieeq-nuevos-nombramientos-previo-al-arranque-del-proceso-
electoral-en-queretaro/ 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-celebra-convenios-con-instituciones-5914540.html
https://almomento-queretaro.com/2020/10/20/coordinacion-del-ieeq-con-autoridades-y-organizaciones-para-el-proceso-electoral-local-2020-2021/
https://almomento-queretaro.com/2020/10/20/coordinacion-del-ieeq-con-autoridades-y-organizaciones-para-el-proceso-electoral-local-2020-2021/
https://queretaro.quadratin.com.mx/designan-a-titulares-de-coordinacion-juridica-y-coordinacion-procesal-del-ieeq/
https://queretaro.quadratin.com.mx/designan-a-titulares-de-coordinacion-juridica-y-coordinacion-procesal-del-ieeq/
https://codiceinformativo.com/2020/10/otorga-ieeq-nuevos-nombramientos-previo-al-arranque-del-proceso-electoral-en-queretaro/
https://codiceinformativo.com/2020/10/otorga-ieeq-nuevos-nombramientos-previo-al-arranque-del-proceso-electoral-en-queretaro/
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CONSEJO GENERAL DEL IEEQ DESIGNA A NUEVOS COORDINADORES 
Por Katia Lemus 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) designó a Uriel Iván Chávez Aguilar y a 
María Eugenia Cervantes Cantera, como titulares de la Coordinación Jurídica y de la Coordinación de Instrucción 
Procesal, respectivamente. En sesión extraordinaria, la cual se celebró de manera virtual, el consejero electoral 
Daniel Dorantes Guerra urgió a los coordinadores electos para que cada uno de los temas que tengan a su cargo los 
desahoguen en los términos de lo normativamente mandatado y velando siempre por los principios rectores en la 
materia electoral. “María Eugenia y Uriel siéntanse orgullosos de pertenecer al Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro porque este organismo es una gran familia, tienen el respaldo de las consejerías electorales y 
particularmente tienen mi apoyo”. La consejera María Pérez Cepeda recordó que el procedimiento de selección se 
llevó conforme a lo establecidos en el Reglamento de Elecciones del Instituto Nacional Electoral para la 
designación de funcionariado del instituto. La consejera Rosa Martha Gómez Cervantes Rosa Marta Gómez destacó 
que previo a su designación hubo una verificación de expedientes, valoración curricular y entrevistas. “Las 
propuestas son acorde a las necesidades a cada una de las coordinaciones que hoy se sometieron para su 
designación, pues los perfiles cumplieron con cada uno de los requisitos y la experiencia en la materia”. Durante la 
sesión, también se celebraron diversos convenios de colaboración, con motivo del inicio del proceso electoral local 
2020-2021, con diversas autoridades y organizaciones que, en el ámbito de su competencia, contribuyan al 
adecuado desarrollo del proceso comicial en la entidad. Entre otros convenios, se encuentran los relativos a la 
coordinación y colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), con los 18 ayuntamientos del Estado de 
Querétaro, así como para el apoyo y colaboración en materia de seguridad pública durante el proceso electoral 
local. 
 
https://www.codigoqro.mx/2020/10/20/consejo-general-del-ieeq-designa-a-nuevos-coordinadores/ 
 
https://arnoticias.mx/2020/10/20/nombra-ieeq-coordinador-juridico-y-coordinadora-de-instruccion-procesal/ 
 
http://www.activoq.com/uncategorized/nombra-ieeq-coordinador-juridico-y-coordinadora-de-instruccion-
procesal/ 
 
https://adninformativo.mx/ieeq-designa-a-personal-juridico-para-el-proceso-electoral-2020-2021/ 
 
COORDINACIÓN IEEQ, FGE, INE Y TEEQ 
 
FISCALÍA Y AUTORIDADES ELECTORALES INICIAN ACCIONES INTERINSTITUCIONALES 
Con el objetivo de generar vínculos para la coordinación interinstitucional que abonen al desarrollo adecuado del 
proceso electoral local, el fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría Cornejo se reunió con el presidente del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Ricardo Gutiérrez Rodríguez; el vocal Secretario de la Junta Local 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral, y al presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, 
Gerardo Romero Altamirano. Con esta reunión, inician las acciones interinstitucionales buscando abonar al 
cumplimiento del Estado de Derecho en el proceso electoral local, que arranca el 22 de octubre de este año. Los 
presentes manifestaron el compromiso institucional de colaborar desde el ámbito de su competencia para lograr 
un proceso electoral local con apego a la legalidad.  Lo anterior, se hará patente con la firma de un Convenio de 
Colaboración en el que participen las autoridades electorales que asistieron y la Fiscalía General del Estado de 

https://www.codigoqro.mx/2020/10/20/consejo-general-del-ieeq-designa-a-nuevos-coordinadores/
https://arnoticias.mx/2020/10/20/nombra-ieeq-coordinador-juridico-y-coordinadora-de-instruccion-procesal/
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Querétaro, en que se establecerán las bases de coordinación para atender temas de procuración e impartición de 
justicia, intercambio de información y capacitación y actualización de los servidores públicos. 
 
https://www.albalaqueretaro.com/post/fiscal%C3%ADa-y-autoridades-electorales-inician-acciones-
interinstitucionales 
 
DENUNCIAS 
 
SE INICIARÁ PROCESO ESPECIAL SANCIONADOR EN EL AYUNTAMIENTO CAPITALINO: OLASCOAGA 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa y el abogado 
César Tarello Leal urgieron al ayuntamiento capitalino a cumplir con la resolución de la Sala Monterrey del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tras comprobarse que se cometió violencia política en su 
contra, para evitar que “actúe, que pida y que conozca mediante información completa para cumplir con su tarea”. 
Acompañados de la diputada local Paloma Arce y el presidente del Consejo Político Estatal de Morena, Ángel 
Balderas, Ivonne Olascoaga y César Tarello adelantaron que ahora se iniciará un proceso especial sancionador ante 
el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en contra de quien resulte responsable, quien al parecer 
será el Secretario del Ayuntamiento, ya que instó a una política sistemática de afectación y se vinculará al 
presidente municipal Luis Bernardo Nava Guerrero, para que en lo sucesivo se cumpla la ley de manera adecuada. 
Al reconocer que la negativa de entregar información y atender las gestiones de los regidores se presenta en todos 
los ayuntamientos contra los grupos de oposición, Olascoaga Correa hizo un llamado a acabar con esa barrera y 
reconocer los derechos político-electorales. “Desde el inicio de la administración se me negaba información, yo 
solicitaba gestiones y me decían: tiene que ser a través de la Secretaría del Ayuntamiento, solicitaba información 
referente a sesiones de cabildo y no me las entregaban, tenía un año y fracción sin que se me diera una respuesta y 
algunas veces se me dijo: es que eres oposición, qué más puedes esperar, así es tratada la oposición, pero el hecho 
de que sea tratada así no es estar en lo correcto”, aseveró. 
 
http://expresoqueretaro.com/noticias/se-iniciara-proceso-especial-sancionador-en-el-ayuntamiento-capitalino-
olascoaga/ 
 
https://rotativo.com.mx/2020/10/20/noticias/metropoli/queretaro/sancionaran-a-funcionario-por-omitir-
informacion-a-regidora-en-queretaro-865272/ 
 
PIDE REGIDORA AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO ACATAR FALLO DEL TEPJF 
La Coordinadora de Regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa y el abogado 
César Tarello Leal urgieron al ayuntamiento capitalino a cumplir con la resolución de la Sala Monterrey del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, tras comprobarse que se cometió violencia política en su 
contra. En conferencia de prensa Olascoaga Correa recordó que la Sala Monterrey del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federacion (TEPJF) ordenó al municipio de Querétaro dejar de evitar que la regidora actúe, que pida 
y que conozca mediante información completa para cumplir con su tarea. El fallo atendió a las negativas de 
brindarle respuesta a la regidora en áreas como la Secretaría de Obras Públicas, Comunicación Social, 
Coordinación de los Consejos de Planeación Municipal y la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, por 
mencionar algunos, que la remitían a la Secretaría del Ayuntamiento, en desconocimiento a su carácter de 
regidora. Olascoaga Correa adelantó que ahora se iniciará un proceso especial sancionador ante el Instituto 
Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en contra de quien resulte responsable por estas acciones. Incluso, la 
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representante morenista dijo que el funcionario a sancionar podría ser el secretario del Ayuntamiento, ya que 
instó a una política sistemática de afectación y se vinculará al presidente municipal Luis Bernardo Nava Guerrero, 
para que en lo sucesivo se cumpla la ley de manera adecuada. “Desde el inicio de la administración se me negaba 
información, yo solicitaba gestiones y me decían: tiene que ser  través de la Secretaría del Ayuntamiento, solicitaba 
información referente a sesiones de cabildo y no me las entregaban, tenía un año y fracción sin que se me diera una 
respuesta y algunas veces se me dijo: es que eres oposición, qué más puedes esperar, así es tratada la oposición, 
pero el hecho de que sea tratada así no es estar en lo correcto”, aseveró. 
 
https://elqueretano.info/trafico/pide-regidora-al-municipio-de-queretaro-acatar-fallo-del-tepjf/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PIDE IGLESIA NO EXIGIR DÁDIVAS 
La Conferencia de Episcopado Mexicano pidió a los católicos no exigir dádivas a los políticos durante el proceso 
electoral para que las elecciones no sean desorbitadas en temas financieros, además de que la pobreza es un tema 
difícil que se debe resolver con la participación de los ciudadanos. Rogelio Cabrera López, arzobispo de Monterrey 
y presidente de la CEM dijo que la Iglesia Católica respeta la madurez del pueblo mexicano. (DQ 4, EUQ 6) 
 
IGLESIA CATÓLICA DEBE SER IMPARCIAL EN PRÓXIMAS ELECCIONES: EPISCOPADO MEXICANO 
Los sacerdotes católicos no deberían tomar partido, ni candidatos en tiempos electorales y los católicos en general 
deberán evitar tomar ayudas provenientes de los candidatos, ya que esto pudiera afectar el proceso electoral, 
afirmó Rogelio Cabrera, presidente del Episcopado Mexicano. (ADN) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PRI 
 
TRIUNFO EN COAHUILA E HIDALGO, UN OXÍGENO PARA EL PRI: ABIGAIL ARREDONDO 
Por Leticia Jaramillo  
Los resultados de las elecciones en Coahuila e Hidalgo pueden ser la antesala para los comicios en 2021, pero no 
hay que echar campanadas al vuelo, hay que continuar trabajando al interior del PRI y seguir sumando. Este 
triunfo sólo oxigena y anima a los priistas y a la gente que hoy se siente enojada, triste y decepcionada por haber 
entregado su voto a Morena en 2018, declaró la diputada Abigail Arredondo. (N 6) 
 
PAN DESCARTA COALICIÓN CON EL PRI PARA EL PRÓXIMO PROCESO ELECTORAL 
No se tiene conocimiento de que pueda existir una coalición entre el PAN y el PRI en Querétaro, para el siguiente 
proceso electoral, enfatizó Agustín Dorantes, presidente del Comité Directivo Estatal del blanquiazul. En 
entrevista, el dirigente estatal panista subrayó que aún no son tiempos para definir alianzas y explicó que estas 
deben aprobarse por el Consejo Estatal del PAN y la Comisión Permanente Nacional, por lo que no son definidas 
por el presidente del partido. (DQ 5, AM 5, CI)  
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MORENA NO ES INVENCIBLE: PAUL OSPITAL 
Por Tina Hernández  
Con la elección del domingo 18 de octubre, en Coahuila e Hidalgo, Morena demostró que no es competitivo sin el 
presidente AMLO en las boletas; compartió el presidente del PRI en el estado, Paul Ospital. Asimismo señaló que 
los comicios en los dos estados también demostraron que el partido tricolor es un instituto que es competitivo 
para las elecciones sin alianzas y en solitario. (N 1 y 6) 
 
DIPUTADO ASEGURA QUE PRI SE PUEDE RECUPERAR 
Por Gonzalo Flores  
Quienes pensaban que el PRI ya no tenía futuro, los resultados de Hidalgo y Coahuila son una muestra de su 
capacidad para reponerse y renovarse, aseguró el diputado Hugo Cabrera Ruiz. (AM 5) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Paul Ospital planteó que se replique la iniciativa de Salario Rosa en Querétaro; un apoyo que en Edomex asciende a 
2 mil 400 pesos para amas de casa de 18 a 59 años de edad. (AM 10) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: “DEBEMOS REGRESAR A LOS CIUDADANOS” 
En la recta final hacia su informe legislativo y las definiciones partidistas del 2021, Mauricio Kuri afirma que el 
PAN debe regresar a sus principios, que son los ciudadanos, y reconocer que han existido malas decisiones en el 
pasado. (DQ principal) 
 
N: CAMINAR JUNTOS 
Al dirigir su primer mensaje cómo Obispo de Querétaro, Mons. Fidencio López, urgió a la feligresía queretana, al 
clero diocesano, congregaciones religiosas y movimientos y grupos apostólicos a caminar juntos para redescubrir 
la belleza de ser iglesia. (N principal) 
 
AM: FRENA CRISIS A VEHÍCULOS AUTÓNOMOS EN ESTADO 
La UNAQ reorientó los recursos de este proyecto a causa de la pandemia de COVID-19 (AM principal) 
 
PA: ANUNCIA FIDENCIO IGLESIA MISIONERA 
Desde el Seminario Conciliar de Santa María de Guadalupe y ante la presencia del Nuncio Apostólico del Estado 
Vaticano en México  Franco Coppola, 25 Obispos y Arzobispos y 350 sacerdotes, Fidencio López Plaza realizó la 
toma de Posesión Canónica como X Obispo de la Diócesis de Querétaro y ofreció una Iglesia Misionera. (PA 
principal) 
 
EUQ: 136 BROTES FAMILIARES EN LOS ÚLTIMOS 50 DÍAS 
En más de siete meses de pandemia de Covid-19, en Querétaro se han registrado 235 brotes familiares, 136 de 
ellos (58%) corresponden a los meses de septiembre y octubre (a la fecha), informó Martina Pérez, directora de 
Servicios de Salud en el estado. (EUQ principal) 
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CQRO: TERMOGRAFÍA, LA TÉCNICA PARA DETECTAR CÁNCER DE MAMA 
Como sacado de una película de superhéroes, investigadores de la UNAM diseñaron un termógrafo; se trata de un 
aparato que salva vidas a través de imágenes térmicas, pues es capaz de detectar hasta el cáncer más pequeño.  
(CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PREVÉN APROBAR REFORMA DE MOVILIDAD 
Por Gonzalo Flores  
Son muy altas las posibilidades de que la Legislatura local apruebe la propuesta de reforma a diversos artículos 
constitucionales para garantizar el derecho a la movilidad y la seguridad vial, aseguró el diputado Antonio Zapata. 
(AM 7) 
 
IRRESPONSABILIDAD, DECIR QUE TODO ESTÁ BIEN ANTE AUMENTO DE CASOS COVID: PALOMA ARCE 
“El salir y decir que todo está bien y que el aumento de casos es por el aumento en la detecciones es una 
irresponsabilidad”, señaló la coordinadora de Morena en el Congreso local Paloma Arce, ante el aumento de 
contagios por COVID en el estado, y tras ser mencionada por la Secretaría de Salud federal como una de las 
entidades que podría regresar a rojo en el semáforo epidemiológico. (ADN)  
 
SESIONA COMISIÓN DE TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL 
En sesión de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura del Estado, los diputados Néstor 
Domínguez, José González y Roberto Cabrera, aprobaron por unanimidad el Acuerdo por el cual se instruye la 
publicación en la página de Internet de la Legislatura de 66 proyectos de Dictamen, de los cuales 45 son solicitudes 
de jubilación, 15 de pensión por vejez y 6 de pensión por muerte; esta publicación será por un periodo de quince 
días, a fin de que cualquier persona que tenga alguna observación la haga llegar por escrito. (LDH)  
 
APRUEBAN EN COMISIÓN DEL TRABAJO JUBILACIÓN DE MÁS DE 63 MIL PESOS, PARA EX REGIDOR 
ENRIQUE GONZÁLEZ 
Aprobaron la jubilación del ex regidor Enrique González esta mañana en sesión de la Comisión del Trabajo y 
Previsión Social, en el Congreso del Estado, presidida por el diputado Néstor Domínguez; dicha solicitud de 
jubilación fue rechazada el pasado 8 de octubre del 2019. Tras rechazar la solicitud, se presentó un juicio de 
amparo ante la justicia federal, para que se le reconocieran sus periodos laborales como diputado y regidor; a lo 
cual el juez del V Distrito de Amparo y Juicios Federales del estado de Querétaro concedió el amparo para que el 
Poder Legislativo y Ayuntamiento reconozca estos periodos, como antigüedad laboral. (DQ 7, CQRO 5, AQ)  
 
EN QUERÉTARO HAY PAZ SOCIAL: GONZÁLEZ RUIZ 
Por Abel de la Garza  
A pesar de que Querétaro ha sido una de las entidades más afectadas en materia de empleo por la pandemia del 
Covid-19, existe paz social y entendimiento entre autoridades, empresarios, sindicatos y trabajadores, destacó el 
diputado José González, secretario de la Comisión Legislativa del Trabajo y Previsión Social, quien lamentó que el 
10 por ciento de los casos con coronavirus esté perdiendo la vida. (CQRO 4) 
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ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Hugo Cabrera se reunió con comerciantes del Centro Histórico, quienes, dijo, le compartieron inquietudes sobre la 
recuperación económica. (AM 10) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Abigail Arredondo, inició con su Segundo Informe Legislativo. Como parte de esto, recorrió el barrio La Piedad, 
para difundir con vecinos sus acciones en el Congreso estatal. (AM 11) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Mauricio Ruiz, cuestionó a la Secretaría de Desarrollo Social de la entidad la suspensión de apoyos económicos de 
Qrobús a universitarios. Asimismo, solicitó los costos de los productos de paquetes alimentarios. (AM 11) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Lupita Cárdenas, participó en comparecencias de distintos secretarios estatales, en las que se analizaron los retos 
económicos en el turismo, la salud, la educación y la seguridad. (AM 12) 
 
GPPAN LISTO PARA DAR LA BATALLA, PARA DEFENDER FIDEICOMISOS 
Ante la lucha y la defensa para evitar la desaparición de 109 Fideicomisos en México, el Coordinador del GPPAN, 
Mauricio Kuri González se reunió con el bloque de contención y los gobernadores de la Alianza Federalista. Ahí 
señaló que lo que hoy se vive en el Senado, se trata de un golpe a los estados, a los ciudadanos y a la clase más 
vulnerable del país. “Ahora es cuando nos están llamando los ciudadanos para dar la batalla y estaremos a la altura 
de las circunstancias. El Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional está listo para defender a los 
fideicomisos y para defender a los más vulnerables”. (N 1 y 8, EUQ 2, IN, RQ, LDH)  
 
“DEBEMOS REGRESAR A LOS CIUDADANOS” 
Ante el proceso electoral en puerta, el senador dice que Acción Nacional deberá asumir responsabilidades y 
aprender lecciones del pasado, cuando no se tomaron buenas decisiones y se alejó de los ciudadanos, Mauricio 
Kuri González afirma que el Partido Acción Nacional debe regresar cuanto antes a sus principios, que son los 
ciudadanos, y reconocer que han existido malas decisiones en ese instituto. (ESSJR 1 y 8) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Mauricio Kuri González propuso un seguro de desempleo para garantizar el sustento y seguridad en los hogares. 
Asimismo, ingresó una iniciativa de igualdad salarial para equilibrar las remuneraciones entre hombres y mujeres. 
(AM 10) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Felipe Macías, aconsejó al expresidente Felipe Calderón abrir paso a nuevos liderazgos políticos, pues dijo que el 
otrora mandatario federal 'ya tuvo su oportunidad'. (AM 11) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
María Alemán, impulsó desde la Cámara de Diputados la reforma a la Constitución que reconoce a la movilidad 
como derecho de los mexicanos. (AM 11) 
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ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Santiago Nieto destacó, en reunión con la Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados, que la UIF ha 
presentado 252 denuncias por detección de indicios de operaciones ilícitas. (AM 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
SECTOR AUTOMOTRIZ SE FORTALECE CON EL MODELO DE LA TRIPLE HÉLICE 
En representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, 
encabezó la transmisión del seminario final de la carrera Industria Automotriz, denominado “Retos de la Industria 
Automotriz y la aportación de CONALEP a su impulso”, proyecto iniciado en 2016 con el objetivo de fortalecer la 
oferta educativa y la vinculación entre los planteles y la industria. Durante su mensaje, Del Prete Tercero señaló 
que el sector automotriz de Querétaro representa el principal motor de la economía de la entidad y brinda 
alrededor de 65 mil puestos de trabajo para el talento queretano, hombres y mujeres gracias a los cuales la entidad 
es líder en producción de autopartes a nivel nacional. (N 4, AM 5, LDH)  
 
DISMINUYE 12.9% LA PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD EN QUERÉTARO 
Gracias a la estrategia de seguridad instaurada, a cinco años de gestión, por el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, y que está plasmada en el Programa Estatal de Seguridad, la percepción de inseguridad en la Zona 
Metropolitana de Querétaro alcanzó su nivel más bajo en la actual administración, al registrar un porcentaje del 
46.3% en la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana , que realizó en el mes de septiembre pasado el INEGI. 
(LVDQ)  
 
CESAN A FUNCIONARIO DE CEA DENUNCIADO 
Tras una denuncia por hostigamiento sexual y acoso laboral en la CEA, dicho organismo informó que separó del 
cargo al funcionario involucrado en estos hechos, con quien no se tendrá relación laboral mientras duren las 
indagatorias. Fue hace unos días, cuando en las redes sociales del gobernador Francisco Domínguez Servién una 
mujer denunció públicamente al director de concesiones de la CEA por acoso laboral y hostigamiento sexual y 
quien dijo, en medio de investigación por estos delitos, continúo ejerciendo presión hacia la víctima. (DQ 3, EUQ 1 
y 5) 
 
“RECEN POR MÍ…” 
Ante la presencia del nuncio apostólico de México, Franco Coppola, autoridades estatales y municipales y 700 
fieles, Fidencio López Plaza tomó posesión canónica como décimo obispo de la Diócesis de Querétaro. Con la 
presencia de Alfredo Botello, titular de la SEDEQ en representación del gobernador Francisco Domínguez Servién, 
diputados locales y alcaldes de Querétaro, 350 sacerdotes y 25 obispos de todo el país se llevó a cabo la 
celebración en el Seminario Conciliar de Querétaro. (DQ 1 y 4, AM 4, ESSJR 1 y 3) 
 
LLAMAN A RETOMAR ENTRENAMIENTO 
La Vocería Organizacional de Covid-19 en el estado insistió en los cinco pasos del entrenamiento social como 
alternativa fundamental para aprender a vivir con el virus entre la población sin contagiarse, en tanto surge una 
vacuna o tratamiento médico para contrarrestar la enfermedad. Luego del incremento de los casos activos en el 
estado de Querétaro, el vocero Organizacional, Rafael López, compartió que el comportamiento de la pandemia no 
es de alarma, pues el alza se debe al incremento de las pruebas para detectar COVID-19. Asimismo, como una 
estrategia para evitar las infecciones por el virus, recordó la importancia de acatar el entrenamiento social como 
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alternativa fundamental para aprender a vivir con el virus sin contagios, en tanto surge una vacuna o tratamiento 
médico para contrarrestar la enfermedad. (ESSJR 4, N 5, EUQ 4) 
 
LA OBRA PÚBLICA ES UN GRAN INSTRUMENTO PARA REDUCIR LAS BRECHAS DE DESIGUALDAD DE 
GÉNERO: ROMY ROJAS 
Romy Rojas, titular de la SDUOP, afirmó que la obra pública, además de ser una herramienta que fomenta el 
crecimiento económico, es un gran instrumento para reducir las brechas de desigualdad de género. La funcionaria 
participó en el Diplomado “Formación para incorporar la Perspectiva de Género en el Diseño, Planeación, Gestión y 
Ejecución de la Obra Pública en el Estado de Querétaro”, con la ponencia “Diseño de obras públicas con perspectiva 
de género”. (DQ 1 y 7, N 4, LDH) 
 
CONCLUIRÍA PRÓXIMA SEMANA LA ENTREGA DE LIBROS DE TEXTO GRATUITO 
Será aproximadamente la próxima semana cuando se concluya la entrega de libros de texto gratuito en las escuelas 
públicas del Estado; así lo dio a conocer Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. En cuanto a la entrega de éstos en las 
zonas alejadas de Querétaro, dijo que este reparto lo llevará a cabo la USEBEQ. (AQ)  
 
COMBATE A LA POBREZA ES PERMANENTE: SEDESOQ 
Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, aseveró que, si bien la entidad se mantiene en altos niveles de 
desarrollo, como lo refleja su segundo lugar en el índice de bienestar social, aún hay mucho trabajo por hacer 
respecto al abatimiento de la pobreza, por lo cual los trabajos son permanentes. Durante la entrega simbólica de 
resultados del programa “Destapa tu Causa”, que arrancó el año pasado, en el que se recolectaron ocho toneladas 
de ‘tapitas’, que se traducirán en acciones integrales para beneficio de la población en temas como el combate a la 
pobreza y temas de salud, el funcionario estatal señaló que es prioridad detectar las necesidades de la población, 
principalmente de quienes se encuentran en situación de pobreza, marginación y/o vulnerabilidad. (IN, LDH)  
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Gilberto Herrera, supervisó programas integrales en Tepuzas, Huimilpan, donde adultos mayores y personas con 
discapacidad se inscribieron como nuevos beneficiarios de estos proyectos. (AM 10) 
 
FUNCIONA LA ESTRATEGIA ESTATAL DE SEGURIDAD 
Por Cecilia Conde  
En cinco años de percepción de inseguridad pasó de 70% a 46% de los participantes en la ENSU, lo que refleja que 
la estrategia estatal funciona, destacó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. Aseguró que en cada resultado de 
esta encuesta que realiza el INEGI, las cifras han disminuido de los índices de percepción. (DQ 5) 
 

MUNICIPIOS 
 
DENUNCIA Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA, VITAL PARA LA SEGURIDAD EN QUERÉTARO: LUIS NAVA 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó a los integrantes del Consejo Directivo de la 
COPARMEX-Querétaro por las Instalaciones del C4, para explicarles la operatividad que se sigue a partir de la 
recepción de una llamada al 9-1-1; así como la importancia de la denuncia ciudadana para aprovechar al máximo la 
tecnología con la que se cuenta para seguir procurando la seguridad de todas y todos los queretanos. (DQ 6, N 1 y 
3, EQNO, Q, M) 
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ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Luis Bernardo Nava entregó ante el Congreso estatal una iniciativa para reducir los tiempos de entrega y recepción 
de los fraccionamientos en la capital del Estado. (AM 11) 
 
PANTEONES DE LA CAPITAL PERMANECERÁN CERRADOS EL 1 Y 2 DE NOVIEMBRE 
Se busca salvaguardar la salud de la ciudadanía y evitar brotes de contagio ante la pandemia por el COVID-19. El 
Municipio de Querétaro, a través de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, informa que los próximos días 
1 y 2 de noviembre, los ocho panteones municipales permanecerán cerrados para visitas, esto derivado de las 
medidas sanitarias que deben guardarse para evitar aglomeraciones y seguir previniendo la propagación de la 
COVID-19. (DQ 1 y 6, N 3, EUQ 1 y 3, CQRO 1 y 4, RQNXN) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Enrique Vega recibió títulos de propiedad de nueve terrenos pertenecientes a El Marqués. Con esto, dijo, se cuenta 
con certeza jurídica para realizar obras de impacto social en la demarcación. (AM 12) 
 
HOME DEPOT GENERARÁ 450 EMPLEOS EN CORREGIDORA 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, acudió a la supervisión de obra del Home Depot 
que se instalará en Paseo Constituyentes, con una inversión por más de 420 millones de pesos, y la generación de 
450 empleos aproximadamente. (DQ 2, AM 7, PI, IN) 
 
ALISTAN LÍDERES SU MEJOR GANCHO 
Roberto Sosa, anunció la reapertura de la Pirámide de El Cerrito, al 30 por ciento de su capacidad y con las 
medidas sanitarias correspondientes. (AM 12) 
 
CONFORMAN EN PEDRO ESCOBEDO COMITÉS DEL PROGRAMA “POR TU VIVIENDA” 
Con la finalidad de transparentar las acciones que ejecuta Gobierno Estatal en el Municipio de Pedro Escobedo, la 
Secretaría de Desarrollo Social Querétaro y la Secretaria de la Contraloría del Estado de Querétaro, llevaron a cabo 
la conformación de los Comités del programa “Por tu Vivienda”, en las comunidades de La D Chalmita, La DE Santa 
Bárbara, Dolores de Ajuchitlancito, Colonia Moctezuma y Cabecera Municipal. (LVDQ) 
 
INMUPRED HA ATENDIDO 18 CASOS DE DISCRIMINACIÓN 
El instituto Municipal para Prevenir y Eliminar la Discriminación ha dado atención al menos a 18 casos por 
presuntos actos de discriminación durante el segundo año de actividades, informó su titular Ricardo Yáñez, quien 
remarcó la importancia de seguir impulsando una cultura de inclusión y respeto a los derechos humanos. (N 3, 
ADN, CI)  
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ORGANIZA UAQ CONCURSO DE ALTARES Y OFRENDAS EN MODALIDAD VIRTUAL 
Debido a la contingencia por COVID-19, el Concurso de Altares y Ofrendas de la Escuela de Bachilleres de la UAQ 
no se realizará de manera masiva en la explanada de Rectoría como en años anteriores; sin embargo, con la 
finalidad de celebrar la tradición del Día de Muertos y conservar la festividad del certamen, los estudiantes de los 
diferentes planteles podrán participar de manera individual, elaborando y presentando el altar u ofrenda desde su 
casa, con ayuda de su familia. (AM 7, EQNO, IN) 
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CANDIDATOS LLAMAN A VOTO LIBRE 
Por Tina Hernández  
A dos días de la celebración de las elecciones en la máxima casa de estudios para elegir a quien ocupe la oficina de 
la rectoría para el periodo 2021-2023, los tres candidatos llamaron a la comunidad universitaria a ejercer un voto 
libre, en beneficio de la institución y el estado. Desde los campus de Ajuchitlán, Amazcala y Amealco, en donde los 
aspirantes presentaron sus programas de trabajo para los próximos tres años, los tres aspirantes coincidieron en 
que la UAQ solo puede ganar si la elección se lleva democráticamente. (N 5) 
 
SECTOR INMOBILIARIO REGISTRA RECUPERACIÓN ECONÓMICA: AMPI 
Por Katia Lemus  
Desde el mes de julio, el sector inmobiliario ha tenido una recuperación económica en el mercado de la vivienda de 
lujo, aseguró Ivonne Gutiérrez, presidenta de la AMPI. Reconoció que la demanda más grande que tienen es la de 
vivienda de 700 mil pesos, sin embargo, no tienen cómo cubrir este beneficio a los derechohabientes. (CQRO 6) 
 
SÍ POR MÉXICO BUSCA QUE EL PAÍS AVANCE: COPARMEX 
Por Katia Lemus  
De manera oficial, este martes surgió a nivel nacional la iniciativa ciudadana Sí por México, cuyo movimiento busca 
que el país avance de manera propositiva, constructiva e incluyente, afirmó Lorena Jiménez, presidenta de la 
Coparmex Querétaro. Afirmó que todos los días se está viendo una pérdida de organismos, instituciones, libertades 
y democracia. (CQRO 6) 
 
ANALIZARÁ NUEVO OBISPO PROYECTO DE LA NUEVA CATEDRAL DE QUERÉTARO 
Fidencio López, X Obispo de la Diócesis de Querétaro, indicó que tendrá que analizar el proyecto de la nueva 
Catedral del Estado, que dejó su antecesor. Explicó que es un proyecto que desconoce, por lo que tendrá que 
estudiarlo y consultarlo para, en su momento, dar a conocer los pasos a seguir. (CQRO 3, AQ)  
 
DISCULPA SERÁ POR EL ACONTECIMIENTO, NO PORQUE EL PRESIDENTE LO PIDA: CEM 
Por Francisco Velázquez  
Si la iglesia católica emite una palabra para refrendar su compromiso de perdón, lo hace porque el acontecimiento 
lo exige y no porque lo solicite el titular del poder Ejecutivo federal, sostuvo el presidente de la Conferencia del 
Episcopado Mexicano (CEM), Rogelio Cabrera, en una rueda de prensa realizada en el Seminario Conciliar de 
Querétaro. (CQRO 2) 
 
FIDENCIO LÓPEZ PLAZA ES YA EL 10O.OBISPO DE QUERÉTARO 
Luego de mostrar las letras apostólicas al Consejo de Consultores de la Diócesis de Querétaro, a los obispos y a los 
fieles católicos, y tras recibir el báculo de manos del nuncio apostólico Franco Coppola, monseñor Fidencio López 
tomó posesión canónica este martes como 10o. obispo de dicho territorio conformado por 117 parroquias. (EUQ 6, 
CQRO 1 y 3, EQNO, EQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - PERCEPTIVOS 
Por Adán Olvera  
Las mediciones que realiza el INEGI enviaron datos interesantes en todo el país en el tema de la seguridad y la 
percepción de los ciudadanos de sentirse inseguros. Los datos muestran que la percepción de la inseguridad en el 
país va a la baja: 67.8% de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro frente al 
73.4% que apenas en marzo opinaba lo mismo. Pero de llamar la atención es el caso de la capital de Querétaro, que 
registró una disminución de 12.9 puntos en la percepción general de inseguridad, al bajar del 62.3 al 46.3%; 
Querétaro se ubica dentro de las 17 ciudades más seguras a nivel nacional y como parte de las 34 que registraron 
una disminución en la materia. A muchos por una extraña razón no les gusta que haya disminuciones de 
inseguridad. Los resultados de la encuesta de INEGI y de las respuestas de los ciudadanos se deben a diferentes 
factores, entre los que destaca la disminución de la movilidad y sobre todo la implementación de programas 
exitosos por parte de la Secretaria de Seguridad Pública Municipal, que encabeza Juan Luis Ferrusca. El programa 
de seguridad que aplicó Luis Nava denominado #AcciónEsPrevenir ha arrojado resultados importantes. Y es que se 
involucra a las personas y a las comunidades, hoy cerca de 70 colonias de la capital lo tienen y ha permitido una 
disminución de un 37% general en la incidencia delictiva. Falta ver los resultados de las recientes inversiones 
como el C4, que permitirá que con la tecnología las “ratas” y desadaptados la tengan más difícil para delinquir y los 
que cometan delitos caigan más rápido, como ha sucedido en las últimas semanas que varios delincuentes de robo 
de autos, caen sin imaginar que son vigilados. DE REBOTE. A través de un mensaje en redes sociales la abogada 
“Claudia Beatrice”, colaboradora en la CEA como subgerente de Patrimonio Inmobiliario, denuncia públicamente al 
director divisional de Concesiones, Andrés Pérez Frías, de acoso laboral, hostigamiento sexual y delitos cometidos 
por servidores públicos en contra de la administración pública. A la joven mujer ya la despidieron, después de dar 
a conocer estos hechos, los cuales también ha denunciado ante la autoridad. 
 
CUARTO DE GUERRA 
APÚNTENLO. Una vez confirmado su registro como partido político, cuando menos en Querétaro Fuerza Social 
por México ya tiene un aspirante a la gubernatura con trabajo muy avanzado, además íntimo de la Confederación 
Autónoma de Trabajadores de México (CATEM) y de su dueño, perdón su presidente, Pedro Haces. Se trata del 
empresario Juan Carlos Martínez, quien hizo fortuna con una fábrica en Estados Unidos y regresó a Querétaro para 
invertir en la instalación de una planta de autopartes de exportación. Ocupa la cartera de Relaciones 
Interinstitucionales del partido y no es recomendado de los Aguilera. ¿NETA? En Morena, tan seguro está Arturo 
Maximiliano de que conseguirá ser candidato a alcalde, y de que ganará en la capital, que ya hasta anda 
repartiendo cargos. Por ejemplo, aseguran que la dirección de Turismo municipal ya la tiene apartada para el 
empresario y ex secretario estatal Mauricio Salmón Franz. ¿Qué dice el público…? ¿Y su rival Mauricio Ruiz Olaes? 
PLAN A. Por el lado del PAN, el otro Salmón Franz, Sergio, anda muy cerca del equipo de Mauricio Kuri, virtual 
candidato a gobernador, con el proyecto de ser, como su hermano con Pepe Calzada, secretario estatal de Turismo. 
Sólo en Querétaro los salmones no nadan contra la corriente. (DQ) 
  
UNA VISIÓN DESDE EL SENADO - ¡QUERÉTARO MERECE MÁS! 
Por Sen. Juan José Jiménez 
Durante años, los queretanos hemos tenido que resignarnos al paso de estafeta entre gobernantes cuya 
característica principal ha sido la de olvidarse de los sectores más necesitados de atención en el estado, para 
dedicarse a servirse a manos llenas y de forma indebida, del presupuesto y el poder que les otorgan puestos 
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creados para el beneficio común y no personal. Por ello, cuando el 1 de julio de 2018, la mayoría de electores en el 
país decidieron optar por un cambio real e integral en la forma de conducir los destinos de la administración 
federal, quienes acompañamos el proyecto encabezado por el presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, asumimos el compromiso de reincorporar los valores que debieron siempre prevalecer en el servicio 
público y ofrecer nuestro trabajo a la gente a la que nos debemos y servimos. Así, desde el Senado de la República, 
honrado por la encomienda de representar a las y los queretanos, emprendí desde ese momento una tarea llena de 
retos por superar pero, a la vez, plagada de satisfacciones y, sobre todo, de objetivos cada vez más altos, que nos 
permitan incorporar a nuestro querido estado al camino correcto por el que ya se ha encarrilado la mayoría del 
país, gracias a la Cuarta Transformación de la Vida Pública que impulsamos. Lograrlo no es ni será fácil sobre todo 
porque, a pesar de que Querétaro es un territorio estratégico esencial en la historia del país y que cuenta con una 
riquísima cultura, tradiciones y, sobre todo, gente de primera, ha sido abandonado por gobernantes que se 
olvidaron de las personas que más los necesitaban y, además, engañaron y timaron a todos los demás. Yo, y 
muchas miles de personas más, estamos convencidos que ni el estado, ni la gente, merecen la noche que hemos 
vivido durante este tiempo y estamos seguro de que Querétaro merece más. Y para abonar a conseguirlo, desde mi 
labor he establecido una agenda legislativa consciente de las necesidades del pueblo, de esos ciudadanos y 
ciudadanas olvidados y cuyos problemas, incluso, podían replicarse en otras partes del país, para buscar 
solucionar demandas añejas o incentivar la correcta ejecución de proyectos, concesiones y obras cuyo descuido 
también significó durante mucho tiempo, una muestra más de corrupción y desdén por parte de los gobernantes. 
Así, junto a muchísimas queretanas y queretanos, hemos ido construyendo una nueva forma de atención, de 
representación popular que considera y pone atención a rubros olvidados o desdeñados por quienes debieron 
servirles y no robarse el dinero que nos pertenecía a todos. Para consolidar esta labor, ha sido de vital importancia 
la unidad y coordinación con las y los demás senadores del grupo parlamentario al que pertenezco y de otros 
compañeros y compañeras de diversas fuerzas políticas que han entendido que el cambio va, que es tiempo de 
avanzar, de transformar y rendir cuentas, porque las heridas son muchas y cerrarlas conlleva un gran esfuerzo. A 
ellos les reitero, como en otras ocasiones, mi sincero agradecimiento. Hoy, el avance de nuestra agenda legislativa 
nacional y, por supuesto, de las acciones, iniciativas y propuestas que buscan una mejora en diversos temas 
estatales, son motivo de orgullo para un servidor y para la gente que me acompaña, particularmente por que nos 
permite reconocer que las condiciones para un verdadero cambio en Querétaro están dadas y son las propicias 
gracias a que existe una ciudadanía cada vez más consciente, más crítica, que expresa sus ideas, sus necesidades y 
comprende que lo que hemos vivido durante ya tres décadas, es algo que no nos merecíamos. A poco más de dos 
años del triunfo de la opción que cambia desde ya y transformará definitivamente a México, podemos informar a 
quienes nos eligieron, que hemos dado pasos transcendentes en el proceso; que quienes no lo entendieron, ya 
sufren las consecuencias de su mal actuar y ven cerca el fin de sus pésimas gestiones y que seguimos buscando, 
desde el Senado y desde cualquier otro lugar en donde nos encontremos, resarcirle al pueblo lo que por justicia, 
por historia y por tradición le pertenece, lo que se merece. ¡Querétaro merece más y vamos a conseguirlo! (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ALISTAN SANCIONES POR FUNCIÓN CLANDESTINA DE BOX. Las autoridades capitalinas estiman que en dos 
semanas puedan quedar determinadas las sanciones correspondientes para los organizadores de una pelea de box 
clandestina efectuada en pasados días en el piso 'H' del Hospital San José. De acuerdo con el secretario de 
Gobierno, Apolinar Casillas, la sanción podría ascender a 26 mil 63 pesos (300 UMAs) por parte de Inspección 
municipal y cerca de 104 mil 256 pesos (mil 200 UMAs), por parte de Protección Civil Municipal. PREVÉN 
COMPLETAR ENTREGA DE LIBROS DE TEXTO. La entrega total de los libros de texto en la entidad quedará 
finalizada la semana próxima. Esto, de acuerdo con el titular de la Secretaría de Educación, Alfredo Botello Montes. 
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Dijo que será la USEBEQ la que realice la entrega en las localidades más alejadas del Estado, aunque, por ahora, los 
maestros cuentan con estos materiales vía electrónica. LA JUSTICIA POR ZOOM. No cabe duda que las nuevas 
tecnologías han transformado la vida cotidiana durante la pandemia. Ayer por redes sociales se compartió el link 
para que, a través de la plataforma Zoom se pudiera apreciar la segunda audiencia del general Salvador Cienfuegos 
en la que se le negó la libertad bajo fianza. Cualquier cibernauta pudo acceder a la audiencia. Un hecho bastante 
relevante en aras de acabar con la opacidad. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
DIVERSOS ACTORES POLÍTICOS PASAN LISTA ANTE FIDENCIO LÓPEZ. Pasarela de diversos actores políticos se 
dio ayer en el Seminario Conciliar de Querétaro, que se localiza en Hércules. Recordemos que en este sitio tomó 
posesión Fidencio López como nuevo obispo de Querétaro. Ahí se vio al secretario de Educación estatal, Alfredo 
Botello Montes, al igual que a los alcaldes de Querétaro, Corregidora y Colón, Luis Nava, Roberto Sosa y Filiberto 
Tapia, junto con el presidente del PAN, Agustín Dorantes, y algunos diputados, entre ellos Antonio Zapata, Verónica 
Hernández y Leticia Rubio. Todos ellos, nos dicen, estaban acompañados de sus respectivos equipos de prensa, tal 
como lo hacían antes de la pandemia cuando se presentaban a un evento. (EUQ 2) 
  
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
AMLO, ÚNICO VOCERO SOBRE TEMA CIENFUEGOS. Que al ser cuestionado en la mañanera de este martes sobre 
si el exsecretario de la Defensa Nacional Salvador Cienfuegos -tras ser detenido en los Estados Unidos- había 
aceptado la asistencia consular, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que desde los primeros 
momentos estuvo presente el cónsul. Y subrayó que, aunque el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo 
Ebrard -ahí presente-, podía explicar el tema con más precisión, no le daría la palabra “porque este caso nos 
interesa tanto por su delicadeza que yo quiero ser el vocero, para que no hablemos todos y se evite una 
manipulación de la información”. Luego, advirtió: “Entonces, aunque sea como tomarse un Tafil, me van a estar 
escuchando a mí, que hablo despacito y no de corrido, y me como las heces. Entonces, ofrezco disculpas”. Por 
cierto, que el presidente también se disculpó por haberse referido a Joaquín Guzmán Loera por su alias. “Se llegó a 
decir que ‘El Chapo’ estaba entre... no me gusta decirle así... Guzmán Loera, ofrezco disculpas, estaba entre los 
hombres más ricos del mundo”… lo que le generó al mandatario un sinnúmero de críticas en redes sociales. 
OLVIDARON LA SANA DISTANCIA… Indudablemente, la toma de posesión canónica de la Diócesis de Querétaro 
por parte de monseñor Fidencio López Plaza era un evento importante; sin embargo, evidentemente, lo declarado 
el 23 de septiembre por el vocero Martín Lara de que actuarían con responsabilidad y que el cupo en los eventos 
sería reducido por el Covid-19, no se cumplió y no se guardó ninguna sana distancia… ¡Definitivamente faltó 
prudencia! CONGRESO LOCAL NO HA RECIBIDO DICTAMEN SOBRE DERECHO A MOVILIDAD. El Congreso del 
estado no ha recibido, hasta el momento, el dictamen aprobado por diputados federales que reforma disposiciones 
de la Constitución política y establece el derecho constitucional de las personas a la movilidad en condiciones de 
seguridad vial, accesibilidad, eficiencia, sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad, dijo el diputado del PAN 
Antonio Zapata. “Hasta hoy, y de acuerdo con lo que hemos visto, es muy factible y seguramente será aprobado. Yo 
formo parte de la Comisión de Puntos Constitucionales, platicaré con la compañera diputada que la preside, la 
diputada Tania, para que podamos sesionar en breve y, si es posible, que se pueda aprobar la próxima semana”, 
dijo. (CQRO) 
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PULSO - “TIERRA NOBLE JURIQUILLA” CON TRÁMITES INCOMPLETOS 
Por Andrés González 
Representantes legales, no propietarios, del desarrollo Inmobiliario “Tierra Noble Juriquilla”, uno de los más 
grandes del centro del país y el mayor que con esta pretensión se tenga en el municipio de Querétaro –exhiben 485 
hectáreas – salieron a conferencia de prensa para abordar que “este desarrollo inmobiliario nace de una materia 
distinta, en donde un Ejido se asocia con una empresa”. El Ejido es El Zapote, ubicado al noroeste del municipio de 
Querétaro, en la “Zona Occidental de Microcuencas”, así catalogada por el propio municipio. La empresa 
inmobiliaria – con 22 desarrollos similares en otras partes del país – es “Carther, Desarrollos y Proyectos 
Inmobiliarios, S.A. de C.V.” empresa ofertante para constituir con los ejidatarios como socios, la “Sociedad 
Urbanizadora Santa María del Zapote”, según consta en escritura pública 15,124 de fecha del 10 de julio de 2018. 
Este proceso duró dos años y medio. Luego de esto, el Tribunal Agrario da la posibilidad de que ahí se haga un 
desarrollo. Están ahí los licenciados Carlos Zúñiga Vargas, representante legal de la SUSM del Zapote pero también 
de la empresa inmobiliaria citada; el Lic. Alfredo Estrada, asesor de los ejidatarios y dos ejidatarios de El Zapote, 
Isidoro Ortiz Olvera y Daniel Ortiz. Les rodean al menos una veintena de representantes de medios de 
comunicación. El área de prensa de la empresa la coordina el periodista Miguel Hernández. “Buscamos que estas 
485 hectáreas se conviertan en un polo de desarrollo en el municipio y en el estado de Querétaro”, señaló Carlos 
Zúñiga, que se dice que este desarrollo novedoso y por eso “es incomprendido y atacado por algunos medios”. (¿?). 
Y aclara que “de esa sociedad el ejido va a sacar beneficios de cada parte que se vaya dando”. Es una sociedad entre 
dos personas morales, los propios ejidatarios y la empresa citada. Y agota el tema agrario, cubierto a plenitud ante 
las instancias correspondientes; se mete a tratar de explicar si toda esta microcuenca es un área natural protegida 
o no. Y da a conocer que a este respecto,” en los años 2005 y 2009, se llevaron juicios de amparo y se declaró ya la 
inconstitucionalidad” para los ejidos de El Nabo y la segunda, por el Ejido de San Miguelito, también declarada la 
inconstitucionalidad. La suspensión más reciente otorgada es de fecha del 8 de octubre del 2020. Ese era el “quid” 
de la conferencia. Y de ahí parte el Lic. Zúñiga. Explica que el Tribunal Agraria da la sentencia donde se autoriza el 
polo de desarrollo y que un juez federal, otorga la suspensión sobre los actos en la Zona Occidental de 
Microcuencas, “y todo lo relativo de esa zona”. El tema agrario – y según don Carlos Zúñiga – está agotado. Donde 
aún no se cumple, es en el tema civil y particularmente ante el municipio de Querétaro, porque esta administración 
no ha concedido el cambio de uso de suelo y ayer mismo confirmado por un funcionario de esa administración. Es 
ahí donde hace que sus trámites, estén incompletos. Y en vías – posiblemente – de regularización. Y que en base a 
esto, “la autoridad (municipal) no va a poder intervenir para que se nos aplique ninguna sanción”. Ese es su decir. 
Y exhibe, físicamente, la suspensión del amparo, con copia certificada. Aun así, con documentos incompletos para 
regularización total, este desarrollo ha realizado ventas de, al menos, dos mil lotes o “solares urbanos” como ellos 
les llaman. Los números son de ellos. “Posteriormente se irán cumpliendo todos los trámites para la construcción 
del fraccionamiento”. Y comienza una larga serie de preguntas – más de 20 – que ponían en entredicho esa 
“legalidad”, por ellos anunciada. Es cuando la conferencia se torna sumamente jaloneada. Preguntas abundan y las 
respuestas tratan de ser puntuales. Se enciman, en ocasiones, unas a otras. Zúñiga comienza a “pasar aceite”. Se le 
nota nervioso a las primeras preguntas sobre el cambio de uso de suelo. Y es que en una de sus intervenciones, se 
le salió decir que “la autoridad municipal tendrá que aprobar…” cuando el municipio no ha emitido resolutivo 
alguno para cambio de uso de suelo, como tampoco la Secretaria de Desarrollo Sustentable. “No existe para esa 
zona un permiso ambiental para la construcción de un desarrollo inmobiliario” viene sosteniendo el Lic. Marco del 
Prete Tercero desde hace varios meses. Y sigue en lo dicho. Y más ahora con la nueva iniciativa para regularizar 
este tipo de desarrollos, iniciativa de ley que duplica sanciones a quiénes los trasgredan. ¿Tendrá que aprobar el 
Ayuntamiento…? Si este es un cuerpo colegiado, en el cual se toman decisiones así, colegiadas, le inquiero. Así, se 
dice respetuoso de las instancias municipales y estatales, pero en estas dos instancias el tema para realizar un 
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desarrollo inmobiliario, no ha sido agotado. Y en eso andan, pero por ahora, los trámites – y por eso – están 
incompletos. El tema ambiental tampoco está del todo salvado. No con las instancias estatales, tampoco las 
municipales, no con los apasionados grupos ambientalistas. Zúñiga dice que se han realizado acercamientos con 
ellos, pero ayer mismo estos lo negaron. “Salvo que hayan creado sus propios grupos ecológicos. Nosotros no nos 
vamos a reunir con ellos y si alguien lo hace, queda fuera de nuestro grupo”. Sostiene América Vizcaino, toda una 
autoridad de la sociedad en la materia. Todo lo demás, será riesgo de la propia inmobiliaria o bien de los 
aventurados compradores. (CI) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
Vacuna anti Covid. Propuesta mexica: antaño un adulto podría reconvertir a un joven mal portando, apagarle de 
un guantón el cigarrillo en la boca y se respetaba, práctica que debemos rescatar y reventarle un mandarriazo en el 
hocico al que ande sin cubrebocas. La humanidad lo agradecerá. (N) 
 
LA NUEVA RELACIÓN 
El nuevo Obispo de Querétaro, Fidencio López, emitió un mensaje clave y muy dirigido a la clase política: 
autoridades civiles y eclesiásticas deben trabajar por el bien común de la sociedad. Quizá en los próximos días, uno 
a uno irá conociendo el fondo del mensaje dirigido a las 700 personas que presenciaron la toma de posesión 
canónica del décimo obispo de la Diócesis de Querétaro, la cual, por cierto, estuvo en manos del Nuncio Apostólico, 
Franco Coppola, representante del Vaticano en México. Como representante del gobernador Francisco 
Domínguez asistió el titular de la Secretaría de Educación Pública, Alfredo Botello Montes; mientras que Alfonso 
Ruiz Chico, subsecretario de Vinculación y Desarrollo Político, fungió como representante del gobernador de 
Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo. También estuvieron presentes en el Seminario Conciliar 25 obispos y 
350 sacerdotes, encabezados por el Arzobispo de Monterrey y presidente de la Conferencia Episcopal Mexicana, 
Rogelio Cabrera López. Sin duda, una ceremonia atípica ante la pandemia por COVID-19 que usted, querido lector, 
podrá conocer a detalle a través de esta edición. Y hablando de mensajes políticos, la Coparmex también puso los 
puntos sobre la mesa. Unas 400 organizaciones de la sociedad civil se reunieron para decir 'Sí por México' y 
generar una agenda ciudadana que se convierta en legislativa y comprometa a los partidos políticos a trabajar y 
ellos a revisar que se cumpla con una democracia plena, seguridad y justicia para todos, crecimiento, acceso a la 
salud, equidad y un medio ambiente sustentable. (AM) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
JAVIER LOZANO Y LAS INCREÍBLES ACUSACIONES. Vinculan en EU al ex senador con el narcotráfico. Juan Carlos 
Martínez, candidato de Fuerza Social. El PRI de Coahuila e Hidalgo aquí se llama PAN. Una iglesia misionera ofrece 
el Obispo Fidencio. Una más.  Han sido días de espanto, de sorpresa y asombro, para quienes estamos interesados 
en los temas de seguridad en nuestro país. No salimos aún de la incredulidad por la detención del general 
divisionario, Salvador Cienfuegos Zepeda, a quien ayer le negaron su libertad bajo fianza en Estados Unidos, 
cuando una nueva filtración llega desde aquel país: Que el ex senador panista y asesor del gobernador Francisco 
Domínguez, Javier Lozano Alarcón, estaría relacionado con el crimen organizado en nuestro  país. La información, 
que parte de las mismas fuentes del caso Cienfuegos, o sea detenidos que buscan mejorar su condena o 
delincuentes afectados por las anteriores autoridades mexicanas, me parece difícil de creer. A través de su cuenta 
de twitter, el periodista Rick Freeman, dio a conocer una serie de datos que involucrarían al político poblano Javier 
Lozano con grupos delictivos. El comunicador independiente dijo que en diversas investigaciones, “testimonios de 
testigos protegidos, análisis de información y seguimiento de datos, así como cuentas bancarias, registro de 
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llamadas, etc. el nombre en clave ‘La Chiva Loca’ se ha repetido varias veces desde 2009, como el personaje que no 
solo sirvió de vínculo entre funcionarios gubernamentales de alto rango en servicio y un cártel de narcotráfico, si 
no que ‘ayudaba’ en negociación con funcionarios estatales, mensajería confidencial entre funcionarios, comandos 
policiales y militares, aduanas y ministerios públicos”, asegura el periodista. Según Freeman, detallaron 
posteriormente medios nacionales, ese elemento era apodado “La Chiva Loca”, mote que se ganó cuando se 
desempeñó como miembro del Senado, para luego ser recomendado al gobierno de Peña Nieto, quien no estaba 
muy seguro de él debido a sus extensas acciones de traición conocidas en la arena política. Asimismo, Freeman 
dice que buscando identificar quién es “La Chiva Loca”, no le sorprendió mucho cuando salió el nombre de Javier 
Lozano quien, según Freeman, es identificado en diversos actos ilícitos vinculados con alquien a quien menciona 
como GGL, refiriéndose a García Luna. Por sorprendente que parezca, la información que no tiene datos duros ni 
muestra documentación alguna, corrió como pólvora entre políticos y empresarios. En redes sociales se recordó 
que Lozano Alarcón, muy cercano al calderonismo, había sido acusado de estar coludido con grupos de robo de 
combustible en su natal Puebla, pero no se comprobó. Como tampoco se comprobó su relación con los cientos de 
millones de dólares localizados en la casa de Zhenli Ye Gon en una casa de las Lomas de Chapultepec. De hecho, el 
chino dijo que Lozano Alarcón le habría soltado la famosa frase “Copelas o cuello”. Pero más allá de eso, al ex 
senador panista, que hasta antes de la pandemia se le veía cada mes en las áreas administrativas de Palacio de la 
Corregidora, lo investiga la Unidad de Inteligencia Financiera en torno al caso Lozoya. Según el semanario Proceso, 
La UIF, a cargo del exfiscal electoral Santiago Nieto Castillo, también investiga a los exsenadores del PAN Javier 
Lozano Alarcón y Roberto Gil Zuarth, afines ambos a Calderón –y este último ligado por Lozoya al expresidente 
Carlos Salinas de Gortari–, cuyos movimientos financieros, según las pesquisas, son “incongruentes” con sus 
ingresos. Pero las pesquisas no son sólo por la imputación legal que ha hecho Emilio Lozoya Austin a Lozano, Gil, 
Cordero y Vega Casillas, así como a Jorge Luis Lavalle, Francisco Domínguez y Francisco García Cabeza de Vaca –
estos últimos, gobernadores de Querétaro y Tamaulipas–, que todo lo niegan, sino por el rastreo de su dinero que 
realiza la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda. Una vez más, como en el Caso 
Cienfuegos con el Cártel de los Beltrán Leyva, los caminos parecieran conducir a Querétaro, ahora de la mano del 
súper asesor de Pancho Domínguez. Por lo pronto, Lozano Alarcón reventó en redes sociales contra el morenista 
Braulio Hernández, que se burló del apodo que supuestamente le pusieron al panista en el mundillo narco: Chiva 
loca. Lozano lo llamó pendejo y le dijo que no lo intimidaba. “Ustedes sigan haciendo campaña en Querétaro. Por 
allá nos vemos”, posteó en tuiter el panista. Y sí, viene seguido a Casa de Gobierno. -OÍDO EN EL 1810- Está 
hecho. El empresario queretano Juan Carlos Martínez, propietario de la empresa Rhino Pro, que fabrica accesorios 
de alta gama para camionetas y también de una importante destilería en Houston, será el candidato de Fuerza 
Social por México.  El partido de Pedro Haces amarró ya con el empresario, quien hoy estará en la entidad para 
afinar detalles de su campaña y equipo. También se perfila Erik Osorio como presidente de esa organización en la 
entidad.  Bien. -¡PREEEPAREN! Desorientados. En una reunión de siete horas los consejeros de Morena en 
Querétaro conocieron y discutieron las versiones de que algunos vivales, miembros o simples simpatizantes del 
partido, ya andaban sorprendiendo incautos ofreciéndoles candidaturas a las presidencias municipales (¡cinco en 
Huimilpan!) cuando todavía no definen ni quién será el abanderado a la gubernatura. “Hay que denunciarlo, 
advertirlo, condenarlo” acordaron, según nos comparten fuentes de ese partido, probadamente confiables. Así, con 
ese mandato, se convocó a la conferencia de prensa del 15 de octubre en el 1810, en donde el secretario general en 
funciones Jesús Méndez y el presidente del consejo estatal Ángel Balderas advirtieron, urbi et orbi, que aún no 
tenían candidatos ni alianzas para el 2021. El mensaje fue leído como una crítica y desaprobación a las cartas más 
visibles de Andrés Manuel López Obrador para Querétaro: Santiago Nieto Castillo, el zar antilavado y Gilberto 
Herrera Ruiz, el súperdelegado, que apenas tres días antes declararon al periódico PLAZA DE ARMAS que 
esperaban la señal presidencial para pedir licencia o continuar con sus actuales responsabilidades. Sin dar 
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nombres, Ángel Balderas denunció supuestos delitos electorales de personas que “dicen ser de Morena y andan 
ofreciendo candidaturas” recordando que los no afiliados no pueden hacer actos ni hablar a nombre del partido y 
se quejó de que les den espacio “en algunos medios”. En esa lógica, se les preguntó a los dirigentes partidistas 
sobre el estatus de Santiago Nieto, Gilberto Herrera, Adolfo Ríos y Arturo Maximiliano. Ninguno de ellos es 
militante, respondieron. Y ahí la conferencia perdió su verdadero propósito y se tomó como una descalificación 
para los más calificados, lo que gustó mucho en la casona del otro lado de la plaza. Como un balazo en el pie, lo 
consideró nuestro director general en su Tablero del viernes. Eso le pasa a Morena que a sus pugnas internas, 
tanto en lo nacional como aquí, debe agregarse su incapacidad para comunicar y ponerse de acuerdo, mientras los 
contrarios aceptan “alianzas no convencionales” y construyen candidaturas de unidad para mantenerse en el 
poder. A eso agréguele lo ocurrido el domingo en Coahuila e Hidalgo, en donde el partido gobernante (el PRI)  ganó 
otra vez las elecciones mientras Morena se enfrentaba a Morena, según han reconocido el aspirante a la 
presidencia Porfirio Muñoz Ledo y el senador Armando Guadina, advirtiendo la necesidad de reorganizarse rumbo 
a los comicios del año próximo. Un consejero del partido de la 4-T nos comentó ayer que en Querétaro puede pasar 
algo similar, con la diferencia de que el PRI de Hidalgo y Coahuila aquí es el PAN. ¡Síganle! -¡AAAPUNTEN!- El 
regreso. Al tomar posesión canónica como X Obispo de Querétaro Fidencio López Plaza reivindicó la iglesia 
misionera proclamada por el Papa Francisco y trazó la ruta de su obispado en una solemne ceremonia celebrada 
en el Seminario Conciliar con la presencia del nuncio apostólico Franco Coppola, el presidente del Episcopado 
Mexicano Rogelio Cabrera, más de 20 obispos, representantes de las organizaciones religiosas y seglares, además 
del secretario de Gobierno y senador suplente Alfredo Botello, la diputada presidenta y dirigente de Querétaro 
Independiente Connie Herrera, el presidente de Corregidora Roberto Sosa y otros políticos. Inicia así una nueva 
etapa en la diócesis, en circunstancias graves por la pandemia que el representante del Papa calificó como tragedia 
y que imponen un mayor desafío a la divulgación de la fe y al trabajo de los sacerdotes. Tanto que el antecesor del 
hasta ahora llamado Padre Fidencio, el bien recordado don Faustino Armendáriz, hoy arzobispo de Durango, no 
pudo venir por haberse contagiado del virus. Mi madre, Doña Magdalena, que tanto ha visto, me dijo ayer que las 
imágenes del nuevo pastor y sus invitados en la misa de este martes, todos con tapabocas, serán recordadas 
durante décadas, como ocurre con las fotografías de la llamada gripe española que azotó al mundo en 1918. El 
Obispo Fidencio, formado aquí y con años de servicio en nuestras parroquias, tiene claros los retos de estas horas 
oscuras y hay gran esperanza en su desempeño, tanto que Franco Coppola resaltó ayer que el Papa Francisco lo 
constituyó como Obispo de Querétaro y lo llamó hermano mayor de los católicos de esta diócesis. El que viene en 
nombre del Señor. Bienvenido. -¡FUEGO!- Tic tac. Faltan 10 días para saber si Santiago Nieto Castillo, titular de la 
Unidad de Inteligencia Financiera y/o Gilberto Herrera Ruiz, delegado de Programas de Bienestar, renuncian a sus 
cargos como exigió el presidente Andrés Manuel López Obrador a los funcionarios federales que deseen contender 
en el 2021. Con la venia de Chucho Méndez y Ángel Balderas. ¡Porca miseria! (PA) 
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